

美々津中学校通信

9 月 号

R5. 8. 30

発行者校長



美々津中HPへ

二学期スタートは8/28 (始業式の挨拶より)

まずは、今日の始業の日に元気に登校してくれてありがとう。

37日間の夏休みはどうでしたか。部活動や宿題、そして夏休みならではの祭りや遊び、中には旅行に行った人もいるのではないのでしょうか。夏休み満喫できましたか？

この夏休み期間中の大きなニュースは、高校野球の慶応高校が107年ぶりに優勝したことが挙げられます。優勝したこともそうですが、その取組の自由さとこれまでにないスタンドと選手が一体となった応援が強烈に印象に残りました。慶応高校の生徒はもちろんですがその卒業生や保護者、関係者などの学校を中心につなげた力つてすごいなあと感じました。美々津中でもこのようなつながりをつくれたらと思います。

本日(8月28日)から令和5年度第2学期がスタートしました。2学期は、体育大会、学習発表会という2大イベントを始め、多くの行事があり、学習をするにもとてもいい季節になります。3年生においては、2学期の終盤では進路志望の決定も行



わなければなりません。また、2年生においては生徒会役員や部活動で学校の中心として活動してもらいます。

「牧水かるた大会」 美々津中「優勝」!

8月24日(木)、第47回日向市牧水かるた大会が開催されました。

日向市内の小中学生、総勢176人が参加し、学校対抗で頂点を競い合いました。この牧水かるたは、日向市の偉人、若山牧水の歌集約900首から、高森文夫氏が100首選定し、昭和49年に牧水かるたとして完成しました。日向市では、郷土の偉人の歌を一首でも多く後生に伝えていこうとこの「牧水かるた大会」を開催し、本年度が第47回を迎えることになりました。

本校は、2年生4人(黒木遥希さん、那須心奏さん、黒木優那さん、安藤愛空さん)が団体戦、個人戦に出場しました。小学校時から牧水かるたに親しみ、鍛えてきた4人が本大会に臨み、見事、団体戦優勝を果たしてくれました。



また、個人戦でも黒木遥希さんが第3位となり、大健闘してくれました。夏休み残りわずかとなった日に美々津中にとって大変喜ばしい、そして誇れる結果を残してくれました。



【若山牧水の主な短歌】

次の短歌は知っておきたいですね。

○ 白鳥はかなしからずや空の青海のあをにも染まずただよふ

○ 幾山河越えさり行かば寂しさの終てなむ国ぞ今日も旅ゆく

○ われ歌をうたへりけふも故わかぬかなしみどもにうち追はれつつ

○ けふもまた心の鐘をうち鳴らしうち鳴らしつつあくがれて行く

中学生平和交流事業 青少年ピースフォーラム

◆日向市平和交流事業（沖縄）

日向市が毎年開催している同事業に本校から「富山雄己」さんが参加しました。期間は、8月8日から10日までで、太平洋戦争で激しい地上戦が行われた沖縄で平和について考える体験をしました。以下本人の感想です。

○印象に残ったことは？

沖縄の町並を見ると軍事基地が多くあったことです。平和記念館の中の戦争によって死んでしまった人々の写真・名前があったことはとても印象的でした。

○何を学びましたか？

戦争がどれだけ悲惨だったのか、そして平和の大切さを知ることができました。また、戦地ではどのようなことが起こっていたのか、現地の人々はどうなのかなどを学ばせていただきました。



◆青少年ピースフォーラム（長崎）

同事業も日向市が毎年開催していますが、本校から「高瀬れいら」さんが参加しました。期間は、8月7日から10日までの2泊3日で、原爆を投下された長崎を訪れ、平和を考える体験をしてきました。以下、本人の感想です。

○印象に残ったことは？

台風の影響で、式典には参加できなかつたけれど、式典で発表される被爆者の名簿を見ることができて良かったです。また、高いところから長崎の街を眺めることができ、爆心地などがわかりやすかったです。

○何を学びましたか？

大学生、高校生なども活動に参加していて、みんな戦争についてとても真剣に考えていることがわかりました。学校では学べないことが学べて、なおさら戦争はしてはいけないことを学びました。



父を亡くして思うこと

この夏（8月1日）に父が亡くなりました。死因は、すい臓がんでした。2月6日に「余命半年」を告げられ、一縷の望みを持ちながら抗がん剤治療をお願いし、試みましたが、思ったほどの効果は見られず、本人の状態も悪くなる一方でした。それでも、私たち姉弟3人で何とか希望もてる企画をしようとして、退院の際（7月）親戚一同で「励み会」をもつことにしました。沈みがちな表情だった父も、とても喜んでくれ、元気になり病院に戻りました。また、2回目を企画しようとしていた矢先、8月1日未明容態が急変し亡くなりました。

その後の葬儀等を通じて生前の、父の話が様々な方々から、耳に入ってきました。それはどれも子どもたちの「誰に対しても優しく、時には相談のつてくれた」「いつも朗らかで笑顔だった」「地域の墓を定期的に掃除してくれていた」等々。頑固で意地っ張り、機嫌が悪いと表情に出していた私の父とは大違いの話でした。それ以外にも、こんなことやそんなことまでやっていたのと思うほど雑多な仕事もやっていたことを知り、改めて父への尊敬と偉大さを感じています。

私は、父の生き方に負けない人生をこれから築いていこうと思っております。葬儀に際しましてPTAの皆さまから温かい香典等頂きました。紙面上ではありますがお礼を申し上げます。ありがとうございます。

【行事予定】

- 8月31日（木）～9月1日（金）
実力テスト（2、3年）
課題テスト（1年）
- 9月1日（金）県立高校説明会
- 9月4日（月）全校集会
- 9月5日（火）新入生説明会
- 9月8日（金）美々津スタイル学習会
- 9月11日（月）～14日（木）
テスト前部活動中止
- 9月14日（木）～15日（金）
第2回定期テスト
- 9月18日（月）祝・敬老の日
- 9月21日（金）地区英語暗唱弁論大会
- 9月23日（土）祝・秋分の日
- 9月29日（金）推戴式・第2回英検

美中がんばれ!部活動応援します!

- ◆軟式野球部
9月2日（土）・3日（日）
文部科学大臣杯地区予選
- ◆女子バレー部
9月2日（土）
ヤマガタスポーツ杯中学生バレーボール大会
- ◆女子ソフトテニス部
8月26日（土）・27日（日）
日向地区牧水杯大会・・・個人戦で3・4位入賞
- ◆卓球部
練習試合等未定

※ 日向地区中学校秋季体育大会
9月30日（土）・10月1日（日）